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淮南：高端装备制造业发展蹄疾步稳
安徽日报记者 柏 松

日前，由秦山核电有限公司 、核工
业井巷建设集团有限公司和安徽唐兴
装备科技股份有限公司联合打造的“秦
山一号” 硬岩掘进机在淮南成功下线，
并应用于秦山核电辅助蒸汽联网项目
隧道工程建设。

位于淮南市大通区的唐兴装备科
技股份有限公司， 是国家级专精特新
“小巨人”企业。 该公司坚持自主研发
与科技创新，在此次联合攻坚中，仅用

3 个月时间就实现了 “秦山一号”研发
交付。

近年来 ，淮南市坚持 “工业立市 、
制造强市”，围绕高端制造产业集聚发
展，加大“双招双引”力度，强化制造业
项目攻坚，为高质量发展积蓄新动能。
该市不断增加制造业投资， 实施签约
项目全生命周期管理， 建立了专精特
新企业培育库， 扎实推进专精特新企
业倍增专项行动， 加快高端装备制造
产业发展。

“在即将召开的世界制造业大会
上，我们的三相永磁同步电动滚筒、永
磁同步电机两款产品将亮相专精特新

‘小巨人’展区。 ”国家级高新技术企业
淮南万泰电子股份有限公司总工程师
马林向记者介绍， 这两款新型产品可
应用于煤炭 、矿山 、水泥 、钢铁等众多
行业，供皮带传输、井下提升等多场景
使用。

目前，淮南市高端装备制造产业发
展蹄疾步稳 ， 共有规上工业企业 183
家， 今年上半年实现营业收入 58.1 亿
元，同比增长 22.3%。 其中，年产值亿元
以上企业 29 家， 高端装备制造业专精
特新“小巨人”企业 5 家，省级专精特新
企业 41 家。

（下转四版）

习近平同委内瑞拉总统马杜罗会谈
新华社北京 9 月 13 日电（记者 刘 华）9 月 13 日下午，

国家主席习近平在人民大会堂同来华进行国事访问的委内瑞
拉总统马杜罗举行会谈。 两国元首宣布，将中委关系提升为全
天候战略伙伴关系。

习近平指出，中国和委内瑞拉是相互信赖的好朋友、共同
发展的好伙伴。 近年来，中委两国都走过了极不平凡的发展历
程，双方在国际风云变幻中相互支持，结下了“铁杆”情谊。 中
方始终从战略高度和长远角度看待发展同委内瑞拉关系，坚
定支持委方维护国家主权、民族尊严、社会稳定的努力，坚定
支持委方反对外部干涉的正义事业。 中委建立全天候战略伙
伴关系，符合两国人民共同期待，顺应历史发展大势。 双方要
推动中委战略合作结出更多硕果，给两国人民带来更多福祉，
也为世界和平和发展注入更多正能量。

习近平介绍了中国改革开放特别是经济特区建设有关情
况，指出改革开放是中国大踏步赶上时代的重要法宝，是决定
当代中国命运的关键一招，中国珍惜这一过程中取得的宝贵经
验，将继续把改革开放推向前进。 没有任何势力能够阻挡中国
发展进步的步伐。中方愿同委方坚定支持彼此探索符合本国国
情的发展道路，加强治党治国理政经验交流，支持委方兴办经
济特区，愿同委方分享有关经验，帮助委方推进国家建设。

习近平指出，明年是中委建交 50 周年，双方要予以隆重庆
祝。中方愿同委方密切人文交流，支持在委开展汉语教学、办好
孔子学院，加强媒体交流，讲好中委友好故事。双方要认真落实
中委高级混合委员会第十七次会议取得的成果，加强下阶段各
领域务实合作。 中方愿扩大进口委内瑞拉优质特色产品。 祝贺
委内瑞拉成为美洲首个加入中国发起的国际月球科研站合作
的国家。 双方要在联合国、“77 国集团和中国”等多边机制中密
切配合，和其他发展中国家加强团结合作，共同维护联合国宪
章宗旨和原则，维护广大发展中国家共同利益。 中方高度重视
中拉关系发展。明年是中拉论坛成立 10 周年。中方愿同委内瑞
拉等地区国家一道，促进中拉整体合作，共建中拉命运共同体。

马杜罗表示，在习近平主席领导下，中国已经成为致力于
全人类和平、发展与福祉的伟大国家，也是推动多极化新世界

市人大常委会党组理论学习中心组学习会议召开
陈儒江主持并讲话

本报讯 9 月 13 日下午，市人大常
委会党组书记、主任陈儒江主持召开市
人大常委会党组理论学习中心组学习
会议，学习习近平总书记在听取新疆维
吾尔自治区党委和政府、新疆生产建设
兵团工作汇报时的重要讲话精神，在黑
龙江考察时、在主持召开新时代推动东
北全面振兴座谈会上的重要讲话精神，
近日给安徽省潜山野寨中学新考取军
校的 20 名同学的回信， 关于加强全民
国防教育的重要论述 (节选 )；中央办公
厅、国务院办公厅 《关于建立领导干部
应知应会党内法规和国家法律清单制
度的意见》。 市人大常委会副主任刘涛、

赵期中、朱平、夏智明，秘书长王怀义出
席会议。

陈儒江在讲话时指出，要深入学习
领会、 认真对标落实习近平总书记近期
重要讲话、回信精神，围绕中心、服务大
局， 依法履行好宪法法律赋予的各项职
责，通过听取报告、视察调研、执法检查
等方式推动我市在民营经济、营商环境、
综治维稳等方面工作取得实效， 为重振
老工业城市雄风提供坚强法治保障。

陈儒江强调，要深入学习贯彻习近
平总书记关于加强全民国防教育的重
要论述，发挥职能优势，积极推进相关
领域法治建设，组织开展国防教育执法

检查、专题调研、集中视察等工作，凝聚
起加强国防教育、维护国防安全的强大
合力。

陈儒江要求， 要增强法治意识，加
强党内法规和国家法律学习，自觉做尊
规学规守规用规、尊法学法守法用法的
模范，把学习党内法规和国家法律的成
果转化为依法决策、依法办事的自觉行
动， 转化为依法履职尽责的生动实践。
当前， 要精心筹备好 10 月份市人大常
委会会议，扎实开展好主题教育，继续
做好文明创建、 招商引资等中心工作，
确保圆满完成全年目标任务。

（本报记者 朱庆磊）

市政协开展“推进人才强市战略”资政会专题调研
蔡宜骅率队

本报讯 9 月 13 日下午，市政协主
席蔡宜骅率队赴市人社局开展“推进人
才强市战略”资政会专题调研。 市政协
秘书长吕习明参加调研。

蔡宜骅一行听取了市人社局关于
事业单位人才引进和技能型人才培养
使用情况的汇报，与市委人才办、市委
编办、 市人社局等单位深入座谈交流，
围绕事业单位急需紧缺人才引进、加快
培育高水平技能型人才等问题研究解
决路径。

蔡宜骅指出 ， 近年来我市深入落
实中央及省委人才工作会议精神 ，不
断完善人才政策体系，制定了《淮南市
事业单位引进急需紧缺人才招聘实施
办法》《淮南市职业技能提升行动实施
办法》等配套政策，促进事业单位人才
引进制度化和规范化， 提升了技能型
人才的层次、水平，受到用人单位的一
致好评。

蔡宜骅强调，要进一步拓宽事业单
位人才引进“绿色通道”，特别是对于急

需紧缺人才要改进引进方式方法，促进
事业单位人才引进提质增效。 要加强技
能型人才的培养和使用，重点培养符合
我市产业发展需求的高水平技能型人
才，为七大产业发展提供坚强的人才保
障。 课题组和相关委员要深入调查研
究，摸清情况、找准症结、提出建议，形
成高质量的调研报告，为市委、市政府
科学决策提供真实可靠的第一手资料。

（本报记者 李东华
本报通讯员 李 响）

北京师范大学淮南实验学校落成暨开学典礼举行
任泽锋王守军张志强参加

本报讯 9 月 13 日下午，北京师范
大学淮南实验学校落成暨开学典礼举
行。 市委书记任泽锋，北京师范大学党
委常委、副校长王守军，市委副书记、市
长张志强， 市领导邬平川、 文见宝、陆
晞，市政府秘书长戴宜斌见证学校钥匙
交付并共同揭牌。

王守军在讲话中代表北京师范大学
向淮南实验学校的顺利开学表示祝贺，
向淮南市委、 市政府及高新区管委会一
直以来关心支持学校建设表示感谢。 他
说， 北师大与淮南市政府的携手是深化
安徽省人民政府与北京师范大学省校合
作、落实国家创新驱动发展战略、服务区
域创新发展的又一重要举措。 自合作协

议签署以来，校地紧密协同，统筹各方资
源，扎实推进学校各项筹建工作，保障了
学校顺利开学， 以实绩实效向淮南全市
人民交出了一份优秀答卷。 希望学校大
力弘扬淮南优秀文化， 坚定传承北师大
精神， 依托北师大雄厚的基础教育资源
和科研资源，促进学校内涵发展、特色建
设和质量提升，争做基础教育学校标杆，
努力建设成为一所政府满意、社会满意、
家长满意、学生满意的好学校。

邬平川在致辞中代表市委、市政府
向莅临淮南的北师大各位领导表示热
烈欢迎。 他说，北京师范大学淮南实验
学校的成功创办， 充分体现了淮南市
委、市政府对教育的高度重视，是我市

积极引进优质教育资源、促进教育高质
量发展的成功实践。 淮南市委、市政府
将一如既往地重视、 支持学校的发展，
在办学条件、师资队伍等方面持续加大
投入，为学校办学创造良好条件、营造
良好氛围。 淮南将以学校为纽带，加强
与北师大的联系与沟通，履行好合作办
学的职责；以学校为桥梁，深入学习吸
纳先进教育理念；以学校为基地，着力
深化教育改革，更好推进全市基础教育
优质均衡发展。

仪式结束后，市校领导一同参观了
学校，详细了解学校的师资配备、校园
建筑、教学设施设备等情况。

（本报记者 李东华）

9 月 13 日下午， 国家主席习近平在北京人民大会堂同来
华进行国事访问的委内瑞拉总统马杜罗举行会谈。 这是会谈
前，习近平和夫人彭丽媛同马杜罗和夫人弗洛雷斯合影。

新华社记者 黄敬文 摄

任泽锋张志强会见国药控股及雅培公司客人
本报讯 9 月 13 日下午，市委书记

任泽锋，市委副书记、市长张志强在淮南
迎宾馆会见国药控股总裁刘勇和雅培医
学营养中国区总经理吴海英、 即时诊断
业务中国区总经理王威一行， 围绕深化
合作进行了座谈交流。市委常委、市委秘
书长、市委政法委书记文见宝，副市长陆
晞，市政府秘书长戴宜斌参加会见。

任泽锋代表市委、市政府对刘勇和
吴海英、王威一行来淮表示欢迎，并简
要介绍了淮南市情。 他说，淮南区位、交
通、产业、人才、空间等综合发展优势明
显，生物医药产业基础好、有优势、潜力
大。 希望与国药控股、雅培公司围绕医
药制造、医疗健康、医疗器械等方面深
化合作，实现互利共赢。 他表示，市委、

市政府将做好服务保障，全力以赴推动
项目合作走深走实。

刘勇和吴海英、王威分别介绍了公
司有关业务发展情况，表示将充分发挥
自身优势，依托国瑞药业在淮发展的良
好基础， 积极寻求与淮南开展更广泛、
更深入的合作，为淮南医药健康产业发
展多作贡献。 （本报记者 李东华）

的重要引擎。 我此次访华期间所见所闻无不充分展现着中国
的进步和力量， 我要向中国共产党取得的伟大成就表示衷心
祝贺。委中两国友谊深厚，合作成果丰硕，两国关系堪称全球南
方国家关系的典范。委内瑞拉人民衷心感谢中国政府和人民在
委遭受非法单边制裁和新冠疫情多重困难时提供的宝贵支持
和帮助。 正是得益于中国兄弟的帮助，委内瑞拉人民经受住了
考验，在国家经济建设事业中取得了不凡的成就。 当前委国家
发展和委中关系都处于重要时期，我对中国进行国事访问并同
习近平主席一道宣布将委中关系提升为全天候战略伙伴关系
具有历史意义，必将开启委中关系新时代。 委方愿学习借鉴中
方建设经济特区的经验，深化两国农业、投资、教育、旅游等领
域务实合作。 委方积极支持共建“一带一路”，支持习近平主席
提出的全球发展倡议、全球安全倡议、全球文明倡议，愿同中方
密切在联合国、金砖机制等多边框架内的沟通协作，维护多边
主义和发展中国家正当利益，推动构建人类命运共同体。 委方
愿为促进拉共体同中国关系进一步发展发挥积极作用。

会谈后，两国元首共同见证签署共建“一带一路”、经贸、
教育、旅游、科技、卫生、航天、民航等领域多项双边合作文件。

双方发表 《中华人民共和国和委内瑞拉玻利瓦尔共和国
关于建立全天候战略伙伴关系的联合声明》。

会谈前，习近平在人民大会堂东门外广场为马杜罗举行欢迎仪式。
马杜罗抵达时，礼兵列队致敬。 两国元首登上检阅台，军

乐团奏中委两国国歌，天安门广场鸣放 21 响礼炮。 马杜罗在
习近平陪同下检阅中国人民解放军仪仗队，并观看分列式。

习近平夫人彭丽媛和马杜罗夫人弗洛雷斯陪同参加欢迎
仪式。 当晚，习近平和彭丽媛在人民大会堂金色大厅为马杜罗
和弗洛雷斯举行欢迎宴会。

王毅参加上述活动。

常抓不懈促礼盒“瘦身”
汪昌莲

中秋佳节临近，各类月饼和茶叶礼
盒陆续上市。 值得关注的是，一些厂家
积极落实礼盒“瘦身”要求，但也有部分
产品依然存在过度包装的情况。 比如，
电商平台上一些商家将月饼和茶叶、茶
具、茶巾等礼品混装销售，包装豪华。

或是采用木雕、 抽屉等繁复设计，
或是盒内配以丝绸等层层垫装，过度包
装的礼盒不仅造成资源浪费、 环境污

染，还会让消费者误判商品价值。 同时，
商品过度包装助长了奢侈攀比的不良风
气。 为礼盒“瘦身”，成为广泛共识。 前不
久，《限制商品过度包装要求 食品和化
妆品》（GB 23350—2021） 国家标准正
式实施，为商品包装明确规范，有利于加
强对过度包装的监管。着眼未来，还可加
快完善相关法律、法规和行业标准，建立
健全生产者责任延伸制度， 继续强化制

度建设，以法治力量治理市场乱象。
也应看到，在社会风气、市场需求

等因素影响下，商品过度包装还可能以
一些隐性形式出现，给礼盒“瘦身”将是
一场持久战。 与时俱进、久久为功，针对
新情况新问题持续加强引导、 完善举
措，才能有效监管、整治商品过度包装
问题，助力营造节约适度、绿色环保的
良好社会氛围。


